

Protokoll Ring der Heimatfreunde e.V.

Außerordentliche Vorstandssitzung
am 11. Mai 2026, 19:00 bis 20:30 Uhr

Anwesende: Marianne Spieß, Martin Schwertmann, Gerhard Pahl,
Jan Purwing, Angelika Rehlein, Veronika Hüning

Protokoll: Gerhard Pahl



TOP 1: Verständigung über die weitere Zusammenarbeit mit Angelika

- Der Vorstand ist sich einig darin, dass es bei der Aufgabenverteilung zu unnötigen Missverständnissen gekommen ist und teilt und unterstützt Angelikas Wunsch und Anliegen, verbunden mit der dringenden Bitte weiter im Vorstand mitzuarbeiten.
- TOP 5 der letzten Sitzung vom 27. April 2026
„Strukturen und Prozesse:
Wer macht was mit wem bis wann und wie?
Konzept: Wo stehen wir? Jetzt? In 5 Jahren?
Wichtig für die Öffentlichkeit: Woran arbeiten wir und was entwickeln wir gerade?
Wichtig für die Gemeinde: Wo muss die Gemeinde Finanzbedarfe einplanen?“
- Die Bearbeitung, wie beschlossen erst in der Winterpause aufzunehmen, wird als eindeutig zu spät erkannt, weil sich dann Umsetzungen für die kommende Saison 2027 nicht mehr realisieren lassen.
Stattdessen wird ein ca. sechsstündiger Workshop im Sommer beschlossen, den Angelika vorbereiten wird und den sie in diesem Jahr (wegen noch neu) auch noch moderieren kann. Termin ist Sonntag, der 26. Juli 2026 um 12:00 Uhr, in der Dorfscheune im Bürgermeisterbüro. Anschließend gemeinsames Abendessen.
- Von allen als wichtig erkannt wird die dringend notwendige Neufassung der Satzung, verbunden mit der bereits beschlossenen Namensänderung des Vereins.
Eine notariell geprüfte Neufassung muss so rechtzeitig vorliegen, dass sie den Mitgliedern des Vereins rechtzeitig vor der Mitgliederversammlung im März 2027 vorgelegt und in einer Außerordentlichen Mitgliederversammlung vorab vorgestellt werden kann.
- Die Satzungsdiskussion und Vorstellung wird auch als Chance gesehen, für die Vereinsmitglieder und die Öffentlichkeit deutlich zu machen, wie sich das Museum in den kommenden Jahren entwickeln soll.

TOP 2: Verschiedenes

- **Aufgabenverteilung:**
Veronika macht deutlich, dass ihr manche der übernommenen Aufgaben nicht besonders liegen. Weil das Organisieren der Aufsichten oft schwierig ist, wird Marianne sie in der 2. Hälfte der Saison dabei unterstützen. Und wenn dringender Bedarf für einzelne Termine besteht, soll Veronika kurzfristig über die Signal-Gruppe des Vorstands anfragen.
Auch für das Auffüllen von Beständen und Einkäufe kann sie ggf. um Hilfe bitten.

- **Wendland-Krimi:**
Bücherverkäufe werden von den Aufsichten erfasst. Die Krimis werden für 15,- € in Kommission verkauft. Der Autor erhält davon 10,- €.
Marianne wird den Krimi-Autor demnächst treffen und mit ihm einen Termin für eine Lesung aus seinem neuen Krimi, in dem auch das Hübbeck-Museum eine Rolle spielt, verabreden.
- **Nächste Sitzung des Fachbeirats des Museumsverbundes:**
Diese findet am 08. Juni 2026 um 15:30 Uhr im Alten Zollhaus in Hitzacker statt.
Da Gerd aus persönlichen Gründen u.U. verhindert ist, nehmen Marianne und Angelika den Termin wahr.
- **Fachtagung der Fachgruppe „Kleines digitales Museum“ im MVNB e.V.**
Die Fachtagung findet am 29. Mai 2026 im *Museum im Marstall* in Winsen/L. von 11:00 bis 17:00 Uhr statt.
Gerd wird die Homepage des Hübbeck-Museums als Referent vorstellen.
- **Nächste Sitzung am 01. Juni 2026 um 19:00 Uhr. Moderation: Veronika.**